



Sozialdemokratische Partei Deutschlands
SPD Fraktion im Rat der Stadt Datteln



SPD Fraktion Datteln * Zechenstr. 6 * 45711 Datteln

An den
Bürgermeister der Stadt Datteln
Herrn André Dora
Genthiner Straße 8
45711 Datteln

Datteln, 04.11.2015

Antrag gemäß § 3 GO für den Rat der Stadt Datteln und seine Ausschüsse

hier: Haftpflichtversicherung für Asylbewerber

Sehr geehrter Herr Dora,

die Stadtverwaltung wird beauftragt zu prüfen, ob der Personenkreis der Asylbewerber in eine von der Stadt abgeschlossene bzw. noch abzuschließende Haftpflichtversicherung integriert werden kann, die im Schadensfall die Kosten für den Geschädigten übernimmt.

Begründung:

Viele Flüchtlinge sind z. B. als Radfahrer in der Stadt unterwegs. Viele beherrschen die deutsche Sprache noch nicht und sind mit den Verkehrsregeln ebenfalls noch nicht vertraut. Wenn durch diesen Personenkreis einem Dritten ein Schaden entsteht, der beispielsweise durch einen Unfall verursacht wird, so ist dieser Schadensfall in der Regel nicht versichert, es sei denn der Schadenverursacher verfügt über eine Privathaftpflicht oder sonstige finanzielle Mittel. Dies ist nicht zu erwarten.

Etwa ein Drittel der deutschen Haushalte ebenso wenig wie die der Stadt zugewiesenen Flüchtlinge verfügen nicht über eine Haftpflichtversicherung. Deshalb ist bei hohen Schadenssummen ein Forderungsausfall seitens des Schadenverursachers durchaus wahrscheinlich. Nur wenn der Geschädigte eine Haftpflichtpolice mit Forderungsausfalldeckung hat, übernimmt die Assekuranz sämtliche Kosten bis zur Höhe der vereinbarten Deckungssumme.

Die Stadtverwaltung möge prüfen, ob und in welchem Umfang es möglich ist, die der Stadt zugewiesenen Asylbewerber in eine Haftpflichtversicherung zu integrieren, die sicherstellt, dass Dritten im Schadensfall die Kosten erstattet werden.

Die Haftpflichtversicherung soll sich ausdrücklich darauf beziehen, dass die Asylbewerber sich als Privatpersonen bewegen, nicht im Zusammenhang mit den von ihnen geleisteten gemeinnützigen Arbeiten bei der Stadt. Im Rahmen dieser Tätigkeiten sind sie sicherlich über die Stadt haftpflichtversichert.

Mit freundlichen Grüßen



Joachim Lehmann

Vorsitzender der SPD-Fraktion
im Rat der Stadt Datteln